

Jahresbericht 2023

Christina Braun, Maxi Danz, Ebba Eeten, Regina Reichel-Adam, Lea Schneider, Holger Schornick, Andreas Streit

Motivation

Am 17. Mai 2018 wurde die Geschwister-Scholl-Schule, Berufsbildende Schule Saarburg/Hermeskeil, als 130. Schule in Rheinland-Pfalz offiziell mit dem Titel *Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage* ausgezeichnet. Projektpate ist James Marsh. Damit bekennt sich die Schulgemeinschaft zum Selbstverständnis einer Schule ohne Rassismus. Wir setzen uns durch nachhaltige Aktivitäten und Projekte gegen jede Form von Diskriminierung und Rassismus und für ein gewaltfreies und respektvolles Miteinander ein. Wir wenden uns gegen diskriminierende Äußerungen und Handlungen aller Art an unserer Schule.

Projekte und Aktivitäten im Jahr 2023

Datum / Zeitraum 2023	Projekt/Aktivität:
27.01.23	Holocaust-Gedenktag: Materialtisch im Lehrerzimmer (Filme und Arbeitsblätter)
01.-04.02.23	Studienfahrt „Auf den Spuren der Geschwister-Scholl“ nach München. Besuch der Denkstätte „Weiße Rose“ in der LMU und der KZ-Gedenkstätte Dachau. Auf den Spuren der Geschwister Scholl – Studienfahrt nach München vom 01.02. – 04.02.23 – Geschwister-Scholl-Schule Saarburg/Hermeskeil (bbs-saarburg.de)
22.02.23	Zur Erinnerung an den 80. Todestag der Geschwister-Scholl werden im Foyer der Schule die Roll-Ups und die Flugblätter der Weißen Rose ausgestellt.
28.02.23 SORA-Aktion	Unterstützung für die Erdbebenopfer in der Türkei. Die Schüler-AG SORA organisierte einen Kuchenverkauf, der Erlös von 600 Euro wird gespendet. Saarburg – Seite 3 – Geschwister-Scholl-Schule Saarburg/Hermeskeil (bbs-saarburg.de)
März 2023	Im Foyer der Schule wird die Wanderausstellung „Jugendliche im Deportationszug Da3“ gezeigt. https://www.grenzenlos-gedenken.eu/
19.04.2023	Teamfahrt zur KZ Gedenkstätte Osthofen „Netzwerktreffen – Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“
17.05.2023	Online Begegnung der Klassenstufe 11 des Wirtschaftsgymnasiums mit Arie Rose aus Jerusalem – Information über das Judentum.

12.06.2023	Zum „Anne Frank Tag“ wird die Plakatausstellung „Ideale“ im Foyer gezeigt.
29.06.2023	Aktionstag „ZUSAMMENHALT“ 22 Klassen haben am Aktionstag an Workshops, Projekten und Planspielen zum Thema „Zusammenhalt“ teilgenommen. Aktionstag „Zusammenhalt“ an der Berufsbildenden Schule Saarburg – Geschwister-Scholl-Schule Saarburg/Hermeskeil (bbs-saarburg.de)
17.-19.07.23	Planspiel „Alltag in der DDR – Alltag in einer Diktatur“, die Schüler*innen des Gemeinschaftskunde- Grundkurs der 12. Klasse des Wirtschaftsgymnasiums beschäftigen sich mit dem Leben in der DDR.
September 2023	Kooperative Spiele in verschiedenen Klassen zu Beginn des Schuljahres 23/24
Oktober 2023	Schüler*innen wollen helfen. Die Klassen BF1Wi23 und PFL21 organisieren einen Kuchenverkauf. Der Erlös wird an die Erdbebenopfer in Marokko gespendet.
12.10.23	Besuch des rheinlandpfälzischen Demokratietags in Ingelheim.
09.11.23 SORA-Aktion	Scherbentepich und Tatort im Foyer der Schule - Aktion zur Erinnerung an die Novemberprogrome 1938. In den Pausen wird ein Erklärvideo mit weiteren Informationen gezeigt. https://bbs-saarburg.de/2022/11/30/die-schueler-ag-der-berufsbildenden-schule-saarburg-informiert-ueber-den-9-november-1938/
29.11.23	Die BF1 Klassen (Hauswirtschaft, Technik und Wirtschaft) machen eine Tagesfahrt nach Bonn und besichtigen das „Haus der Geschichte“.
Laufendes Schuljahr	Zivilcourage Training <ul style="list-style-type: none"> Das Team der Zivilcourage-trainer besteht mittlerweile aus drei Kolleg*innen, die das Training nun in verschiedenen Klassen anbieten können.
	Foyer Gestaltung <ul style="list-style-type: none"> Schaukasten als ständige Informationsquelle (aktuelle Informationen, Ansprechpartner, Motto des Monats) für Schüler*innen, Kolleg*innen und Besucher.
	Schüler AG - SORA Zurzeit besteht die AG aus 8 Schüler*innen verschiedener Klassen. Die Treffen finden einmal pro Monat statt. Ihre Intention ist es, verschiedene Aktionen gegen Rassismus, Diskriminierung und Mobbing zu diskutieren, zu planen und durchzuführen.